

## **ABSTRAK**

### **KARAKTERISTIK PETANI SAYURAN LAHAN SAWAH DI DESA WONOHARJO KECAMATAN SUMBEREJO KABUPATEN TANGGAMUS TAHUN 2011**

**Oleh**

**Dwi Ariningsih**

Permasalahan dalam penelitian ini adalah rendahnya pendapatan kepala keluarga menyebabkan tidak terpenuhinya kebutuhan pokok rumah tangganya. Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji tentang karakteristik petani sayuran lahan sawah di Desa Wonoharjo Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Tahun 2011, dengan titik kajian pada: umur, tingkat pendidikan, luas lahan, jenis tanaman sayuran, biaya produksi, hasil produksi, pemasaran, pendapatan bersih, jumlah tanggungan keluarga, dan pemenuhan kebutuhan pokok.

Populasi penelitian ini sebanyak 29 KK, semua dijadikan responden dalam penelitian ini. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan teknik observasi, wawancara, kuesioner, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan tabulasi frekuensi serta persentase sebagai dasar interpretasi dan deskripsi dalam penelitian ini.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Sebanyak (82,76%) responden tergolong usia produktif, (2) Sebagian besar responden (82,76%) berpendidikan dasar SD dan SMP, (3) Sebagian besar responden (58,62%) memiliki luas lahan > 0,20 Ha, (4) Sebagian besar responden (48,28%) menanam sayuran kacang panjang dan sawi, (5) Petani sayuran lahan sawah mengeluarkan biaya produksi yang cukup tinggi untuk membeli pupuk dengan rata-rata biaya produksi Rp 693.448 per responden per tahun, (6) Hasil produksi sayuran lahan sawah relatif tinggi yaitu mencapai 308.948 kg per 16,16 ha dalam setahun, (7) Petani sayuran lahan sawah memasarkan hasil produksi sayuran kepada distributor, (8) Sebagian besar responden (72,41%) berpendapatan rendah dibawah rata-rata (< Rp 6.840.314), (9) Petani sayuran lahan sawah rata-rata memiliki jumlah tanggungan keluarga sebanyak 4 orang, (10) Sebagian besar responden (62,07%) kebutuhan pokok minimumnya tidak terpenuhi.

**Kata Kunci :** Karakteristik Petani, Sayuran, dan Lahan Sawah.